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SALTAR EL PISO
PASO 2023

CULTURA
En Cachimayo y Santander 
se hizo nuevamente la Fogata 
organizada por el Colectivo 
Cultural Parque Chacabuco. 
Las tradiciones se sostienen 
a pulmón en el barrio.

DEPORTES
El club DAOM del Bajo 
Flores tiene un equipo de 
rugby femenino que crece 
exponencialmente y que muestra 
una experiencia pionera e 
histórica a nivel federal.
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Adherimos a:

#VOTAR
Llegó el momento más importante de la democracia. La ciu-

dadanía elige y este 13 de agosto en las PASO decide por 

quienes estarán compitiendo en las elecciones generales 

del mes de octubre. La renovación no solo es nacional, sino 

que en la ciudad se pone en juego el gobierno porteño, par-

te de la legislatura y las juntas de todas las comunas, entre 

la que se encuentra la nuestra, la Comuna N° 7 de Flores, 

Bajo Flores y Parque Chacabuco. Esta edición presenta a 

las personas que encabezan cada una de las listas para las 

comunas y ello implicó para quienes hacemos esta revista 

un esfuerzo muy grande de producción periodística, para 

defender y asimismo mostrar una de las ideas más fuertes 

que nos identifica como medio de comunicación social des-

de nuestros orígenes: la pluralidad de voces y el equilibrio 

informativo. Aparecen aquí los nombres, las caras, los par-

tidos y mas que nada las propuestas a implementar en esta 

parte del territorio de la ciudad en caso de integrar a partir 

de diciembre la junta comunal. No dejamos de advertir un 

escenario de mucha complejidad, por la situación general 

que atraviesa el país, en materia económica principalmente. 

Como impactará de lleno en la vida de los porteños y las 

porteñas, en lo que conocemos como el “bolsillo” de la gen-

te, gravitará y tendra “peso” en estas elecciones de agosto. 

¿Chocarán los dos modelos de país en pugna? ¿Emergerá 

una alternativa?  ¿Cuál será el comportamiento de los jóve-

nes? ¿Y la clase media? ¿Qué dirán los sectores más vulnera-

bles de la sociedad? ¿Los adultos mayores se expresarán e 

irán a votar? En agosto votamos y lo que le decimos en voz 

alta a nuestra comunidad lectora es que debemos defender 

nuestra democracia como sea, llenándola de sentido con 

participación y compromiso cívico.      

>>editorial
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JULIÁN CAPPA, Unión por la Patria

“Somos el único espacio político que te cuenta que, si se cumpliera la Ley de Comunas 

1.777, toda la ciudadanía, incluyendo a las y los lectores de este medio, podrían decidir 

en qué se invierte el dinero destinado a su barrio. El mecanismo: el Consejo Consultivo, 

el anteproyecto de presupuesto anual, entre otros. Somos capaces, porque ya lo hemos 

mostrado en las Comunas 4 y 8 que sí gobernamos, de constituir a la Comuna en un 

gobierno local real, de cercanía”.

JORGE SUH, Principios y Valores

“Nuestra lista está compuesta por vecinos de la misma comuna. Viví desde que nací en 

Parque Chacabuco y Flores. Conozco la mayor parte de cada barrio. Fui a los colegios 

del barrio en la etapa inicial y secundaria. Me desarrollé laboralmente en la zona de 

Flores. Conozco los problemas principales que sufrimos los vecinos todos los días al 

circular por la comuna. Por esas razones deben elegir nuestra lista”.

SOFÍA PACHECO, La Izquierda en la Ciudad

“Soy docente, feminista y socialista y somos la única lista que habla del salario y real-

mente representa los intereses de les de abajo. Vivo en Flores desde que nací, enseño 

en dos escuelas públicas del barrio y me preocupa muchísimo la educación. Las escue-

las se caen a pedazos: por lo menos 10 denuncian problemas de infraestructura y en 

6 denuncian la presencia de ratas. Además, los hospitales de la comuna y el personal 

están colapsados, cada vez hay menos espacios verdes, hay una enorme crisis habi-

tacional y muchísima desigualdad. Queremos que la Junta Comunal sea representativa 

de las necesidades de les trabajadores, juventud, mujeres y LGBTTINB que vivimos allí”.

JORGE LUIS DIODATO, Movimiento Libres del Sur

“Para nosotros y nosotras, ser comunero o comunera, significa creer y tener confianza 

plena en el Vecino como protagonista principal de los cambios y transformaciones ba-

rriales. Significa confiar en la capacidad creadora y realizadora del Pueblo para lograr 

su bienestar. Debemos esforzarnos por hacer realidad estos objetivos a través de la im-

plementación de proyectos, la realización de actividades, la organización de eventos y 

la promoción de la participación ciudadana y el Presupuesto Participativo. Las Comunas 

deben ser verdaderos gobiernos barriales de participación directa de la ciudadanía”.

FEDERICO BOUZAS, JxC/Vayamos por Más

“En estos 4 años hemos puesto en marcha importantes cambios para mejorarle la ca-

lidad de vida a los vecinos y vecinas de Flores y Parque Chacabuco. Nuestro objetivo 

es que podamos disfrutar de una Comuna más moderna, inclusiva, bien conectada y 

con más y mejores espacios públicos, con infraestructura y servicios de calidad, con 

todas sus zonas desarrolladas y potenciadas. Una Comuna segura, que promueva la 

integración social y que invite a ser visitada y disfrutada. Tenemos un gran equipo que 

escucha cada propuesta y analiza todas las opciones para elegir la mejor y la concreta. 

Mi compromiso es seguir trabajando para que se pueda vivir cada vez mejor y disfrutar 

de la Comuna que tanto queremos”.

IARA SURT, JxC/Evolución

“La mejor forma de identificar y resolver problemas es mediante la cercanía. Hace más 

de diez años que hago militancia barrial en toda la comuna. Se puede trabajar por el 

bien común y las necesidades de la comuna, pero me parece que también hay que 

involucrarse, por eso es por lo que desde hace mucho tiempo vengo caminando los 

barrios, dialogando con los vecinos, con los comerciantes. Sentí que éste era el momen-

to para dar el paso, para presentar una candidatura. La comuna es un gran lugar para 

poder mejorar la vida de todos los vecinos. Ese es mi principal objetivo”.

CRISTIAN FLORES, La Libertad Avanza

“Tenemos muchas ansias y expectativas para poder dar el cambio necesario en nues-

tros barrios. Hoy en día carecen de gestión y se encuentran en el olvido. Nuestro espa-

cio propone estar cerca del vecino, atendiendo sus necesidades y dándole solución a la 

brevedad, mientras esté a nuestro alcance, dado que las funciones de la Junta Comunal 

son limitadas. Tenemos una propuesta nueva y diferente, una apuesta a un cambio de 

gestión tanto generacional como de ideales. Por más seguridad, menos impuestos y el 

libre tránsito en la ciudad”.

Este año se renueva la Junta Comunal N° 7 y elegimos comuneros y comuneras. 
Las personas que encabezan las listas de los partidos políticos respondieron 
por qué debemos apoyarlas en un futuro gobierno comunal.

PRIMARIAS 
COMUNERAS

>>Elecciones 2023
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SOL SCHMAL, FIT/Unir y fortalecer la izquierda

“Este voto no te traiciona. En campaña vemos como todos hacen promesas que nunca 

cumplen. Alberto, Cristina y ahora Massa dijeron que iban a llenar la heladera y eso no pasó. 

Dijeron que entre los jubilados y los bancos elegían a los jubilados y eligieron a los bancos. 

De Larreta y Macri ni hablar, nos hundieron. Y Milei es un tipo que está en contra de cualquier 

derecho. El voto a la izquierda es un compromiso de lucha. En Jujuy se vio clarito, votaron 

juntos la reforma a espaldas del pueblo y la izquierda fue la única que estuvo en contra”. 

FERNANDA CATALDI, El Movimiento/ La Ciudad Somos Quienes la Habitamos

“Nosotros somos parte de un movimiento con lucha y participación en la ciudad, no vivimos en 

barrios cerrados, ni venimos de otros distritos. Somos vecinos que cotidianamente padecemos 

los problemas y disfrutamos de nuestros espacios barriales. Hemos elaborado propuestas se-

rias pensando en las necesidades de los vecinos y no en los especuladores inmobiliarios o 

del espacio verde y público. Promovemos la democracia participativa y queremos instancias 

vinculantes para los vecinos de la Comuna, tal y como prevé la Constitución de la Ciudad”.

JACQUELINE LOURDES CUBA PADILLA, Política Obrera

“Queremos llevar una nueva perspectiva socialista, llamamos a la concientización y la 

organización de los trabajadores para que entre todos podamos trabajar en beneficio 

de la sociedad y las familias en general. En la Comuna quiero aportar proyectos que be-

neficien al mejoramiento de la seguridad con acción vecinal, intervenir en la mejora de 

la infraestructura con pedidos votados en juntas vecinales, organizar asambleas en los 

barrios para llegar a los vecinos y entre todos formular reclamos prioritarios y agendas 

de trabajos barriales. Todo esto pensando en mejorar la comuna y para que nuestros 

hijos puedan crecer en barrios dignos y transitar con seguridad por nuestras calles”.

“Ritmo Interior” forma percusionistas y difunde la 
cultura afro en los espacios culturales de la comuna, 
en el Marcó del Pont y en el Adán Buenosayres.

Unión, fusión, mezcla, a eso apunta 

“Ritmo Interior”, un proyecto que 

busca la integración social por medio 

de la formación de percusionistas pro-

fesionales y, a la vez, la difusión de la 

cultura de la comunidad afro y el sam-

ba reggae. Están en distintas sedes, 

entre ellas, en los espacios culturales 

Marcó del Pont de Flores y el Adán 

Buenosayres de Parque Chacabuco. 

“La percusión está en todas las cosas: 

en el caminar, en la naturaleza, en el 

trabajo, en toda la vida. Trabajamos 

mucho la autopercepción del ritmo del 

cuerpo y, una vez que uno comienza a 

darse cuenta de ese ritmo interior, se 

empieza a trabajar e interpretar con 

esta comunidad, remarca que trabajan 

“fuertemente esa línea de recuperar la 

información y el legado afro que exis-

te” y subraya que “hay mucho por ha-

cer para transformar la matriz cultural, 

responder a los reclamos y lograr su 

inclusión y revalorización. Mostramos 

desde la profundidad la importan-

cia que tiene un tambor para nuestra 

cultura”. Además de la formación de 

percusionistas, cuentan con un taller 

de luthería para construir instrumentos 

para quienes no tengan la posibilidad 

económica de adquirirlos. 

MÚSICA PARA INTEGRAR

>>Cultura Local

instrumentos”, cuenta Wesley Jaca, 

creador del proyecto, músico, can-

tante, compositor y docente. Es que, 

para realizar percusión, Jaca plantea 

que es necesario “un trabajo muy in-

terno, hay que llegar a un nivel casi 

meditativo en lo que es ejercitación y 

técnica, para alcanzar una producción 

con cierto grado de complejidad”, y 

agrega que “el proyecto está pensa-

do en tres años de formación. Uno de 

introducción a la percusión, en el se-

gundo trabajamos el conocer toda la 

música de matriz afro, y en el tercero 

se ve la producción profesional e in-

tegración laboral del percusionista”. 

Jaca, afrodescendiente y referente de 
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Se lanzó un proyecto de orientación 
laboral en la Facultad de Ciencias 
Sociales con la participación de 
organizaciones de base e instituciones 
educativas de la comuna.

En el marco del programa “Fomentar Empleo” del Ministe-

rio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación 

se lanzó el proyecto de Orientación Laboral en la Facultad 

de Ciencias Sociales, que buscará transmitir herramientas a 

la hora de buscar trabajo para jóvenes y adultos. La apertu-

ra estuvo a cargo de Ana Arias, decana de la facultad; y par-

ticiparon Ianina Lois, Humberto Rodríguez Cerantonio, Darío 

Romano, Diego Bráncoli y Hernán Bracaccini, entre otros. 

Esta idea se implementará en la zona sur de la ciudad y 

tendrá sedes en la Comuna N° 7, donde funcionarán talleres 

de orientación laboral y cursos de formación profesional. 

Para participar se requiere poseer de 18 a 24 años con o 

sin estudios secundarios; pero también pueden participar 

mujeres mayores de 25 años con menores a cargo y va-

rones mayores de 45 años con menores a cargo, siempre 

y cuando no tengan empleo formal. Además se les brinda-ENCENDIDOS
>>Cuestiones Nuestras

rá un apoyo económico de $25.000. “Hay una expectati-

va muy grande que la facultad pueda sumarse a procesos 

que mejoren las posibilidades de empleo a la sociedad en 

general, pero en particular para jóvenes. Así que es una 

iniciativa súper importante. Ojalá que nos vaya bien. Son 

temáticas difíciles, pero esperemos poner ahí todo lo mejor 

que tenemos”, dijo en la presentación Ana Arias. Serán 14 

talleres a dictarse en 9 sedes, entre las que se encuentra 

la CTA Capital, COOPA en el Bajo Flores, el CFP N° 24 de 

Flores, la Mutual Flores Sur y la misma Facultad de Ciencias 

Sociales, entre otras.

El Colectivo Cultural Parque Chacabuco 
llevó adelante la fogata en Cachimayo 
y Santander y buscaron dejar lo malo 
atrás para desear todo lo bueno.

EMPLEO JOVEN
>>Comunidad Educativa

"El objetivo de la fogata es poder quemar todo lo malo, 

invocando lo bueno. Quemar también los deseos, lo que 

queremos que nos pase. El fuego transforma, se lleva lo 

malo, pero también eleva aquello que queremos que de-

seamos que nos ocurra”, comenzó explicando Gabriela 

Cano del Colectivo Cultural Parque Chacabuco a “La Taba”. 

Por otro lado, agregó a modo de balance que “ocupar la ca-

lle, apropiarse de lo público, hacer propio el espacio común 

invita a la participación de las vecinas y los vecinos. Fue una 

verdadera celebración del barrio. Nos movimos con espíritu 

comunitario donde la solidaridad hizo que fluya un ambien-

te de armonía que se reflejó en el armando del dispositivo, 

en la cooperación de emprendedores, en las propuestas 

culturales de distintos centros culturales, artistas y poetas y 

en el encendido de la fogata al final”. Es de destacar que la 

tradicional fogata se hizo donde se hacía antiguamente, en 

Cachimayo y Santander, lugar que oficiaba de centro neu-

rálgico del barrio para este tipo de festividades como el 

corso y los bailes de carnaval. Participaron también centros 

culturales de la zona sur, el GER de Caballito que son los 

bomberos de Tejedor, emprendedoras y referentes de or-

ganizaciones políticas, sociales y culturales de la comuna. 

“Somos una expresión popular del sur de la Ciudad como 

la fogata del Bajo Flores, que este año cumplió 20 años”, 

cerró Cano durante la entrevista con este medio local.
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Como todos los años desde el 2013, la Asociación Civil 

Árbol de la Vida (Gregorio de Laferrere 3050, Flores) 

brindará una nueva edición de la “Formación de Asistentes 

Personales para la Vida Independiente de las Personas con 

Discapacidad”. La misma comenzará el próximo 12 de agos-

to y ofrece la posibilidad de capacitar a vecinos y vecinas 

para que puedan desempeñarse como “Asistentes para la 

Vida Independiente de Personas con Discapacidad”. El cur-

so tiene una duración de cinco meses y cuenta con siete 

módulos, cinco de los cuales son teóricos y refieren a cues-

tiones de derechos humanos y tratan las leyes que abordan 

la temática de la discapacidad. Además, dentro de la for-

mación se brindarán capacitaciones en Lengua de Señas y 

sistema Braille. El curso es gratuito y abierto a la comunidad 

y todavía se encuentran abiertas las inscripciones. “Son 5 

módulos y se tocan cuestiones como derechos humanos, 

la Convención por los Derechos de las Personas con Disca-

pacidad y los sistemas de apoyo”, comentó Liliana Ramírez 

Hidalgo, presidenta de la asociación.

En el marco de la “Semana de las Orquestas Escuela”, la 

Parroquia Santuario de la Medalla Milagrosa fue sede de 

un concierto organizado por el Centro Solidario Artístico Ar-

gentino, a cargo de Mailén Ubiedo Myskow y el Área de Cul-

tura de la Junta Comunal N° 7.  La presentación musical en la 

Parroquia Santuario de la Medalla Milagrosa en Parque Cha-

cabuco estuvo a cargo de la Orquesta “Nadia Boulanger”, 

con la dirección de Emiliano García Pérez y Geraldine Lara 

a cargo del primer violín, una joven proveniente del barrio 

Rodolfo Riccardelli del Bajo Flores. Con una muy buena con-

currencia de público y con entrada libre y gratuita, el progra-

ma incluyó obras de compositores europeos y argentinos, 

entre las que se destacaron el famoso vals en do menor de 

Shostakovich y “Libertango” de Astor Piazzolla. “Esta es la 

segunda vez que viene a la comuna, y la gente la verdad que 

quedó muy entusiasmada”, contó a “La Taba” el comunero 

Julián Cappa, que además agradeció al “Padre Carlos Javier 

González, Daniel Laje, Jannete, Cura y Roxana, y a toda la 

Comunidad de la Medalla Milagrosa por darnos la posibilidad 

de brindar esta actividad cultural a la ciudadanía”.

ORQUESTAS
FORMACIÓN 
E INCLUSIÓN

Una fiesta de la cultura en la Medalla.

El gobierno porteño prepara el terreno 
para atrasos por el sistema de doble 
votación, en papel y electrónica.

Árbol de la Vida brindará una capacitación 
gratuita abierta a la comunidad.

Como una manera de preparar la “psquis” de los porte-

ños y las porteñas, el gobierno salió a pedir que el 13 

de agosto en las PASO se vaya a votar temprano debido a 

los posibles atrasos que haya por el sistema de doble urna. 

Es que para las elecciones de cargos nacionales habrá bo-

leta en papel y urna tradicional y para la votación de cargos 

locales habrá Boleta Única Electrónica (BUE). “Recomenda-

mos ir a votar a la mañana que es un horario de menor 

concurrencia”, sostuvo el jefe de Gabinete porteño, Felipe 

Miguel, y anunció que habrá 150 dispositivos de votación 

electrónica en puntos de alto tránsito para que la ciuda-

danía practique. ¿Cómo será la votación? El domingo 13, 

los más de 2,5 millones de porteños y porteñas deberán 

VOTO MIXTO

concurrir a los lugares de votación autorizados. Las autori-

dades de mesa estarán ubicadas dentro de cada una de las 

aulas. Posteriormente, cada votante podrá elegir entre los 

candidatos a cargos nacionales de Presidente y Diputados 

y Diputadas a través de la boleta papel, las que estarán dis-

tribuidas en un cuarto oscuro móvil (biombo). Luego coloca-

rá el sobre en la urna y recibirá de las autoridades de mesa 

la BUE para votar en el disposivo electrónica los cargos de 

la ciudad y emitirá el segundo voto en la urna restante.

El Consejo Consultivo trató el tema de la escalera 
mecánica en la estación Varela del subte E y la 
puerta de entrada vehicular del Hospital Piñero. 
Elevarán pedidos urgentes.

Se realizó el Plenario N° 111 del Con-

sejo Consultivo de la Comuna N° 

7, esta vez en la sede de la Iglesia 

Evangélica Metodista de Flores situa-

da en Yerbal al 2451. La reunión fue 

multitudinaria, ya que asistieron 80 

personas en un día más que compli-

cado por la lluvia y el frío que hizo. Se 

trataron varios temas, pero los más 

importantes fueron los informes que 

realizó cada comisión y las mocio-

nes que se votaron. La Comisión de 

Tránsito y Transporte contó sobre el 

estado de la escalera mecánica de la 

estación Varela en el Subte E. Señaló 

que viene clausurada hace ya mucho 

tiempo, que alguna vez la arreglaron, 

pero que de nuevo la cerraron. Lue-

go del dictamen, trajo la moción para 

elevar el pedido o consultar cuál era 

la situación y el tiempo aproximado de 

arreglo o cambio. Luego la Comisión 

de Mantenimiento Barrial informó que 

DENUNCIAN 
CLAUSURAS 
Y ROTURAS

>> El Barrio en Acción

la puerta de entrada del Hospital Piñe-

ro está rota desde hace ya bastante 

tiempo, los autos y las ambulancias 

tienen que entrar por la salida, difi-

cultando seriamente la circulación in-

terna. Por este motivo, se elevará un 

pedido para arreglar dicha puerta y 

evitar así mayores inconvenientes. Du-

rante varios minutos hubo opiniones 

encontradas entre los participantes, 

pero finalmente se votó por el sí, sien-

do urgente el arreglo para la entrada y 

salida sobre todo de las ambulancias. 

Este es un ámbito de participación en 

el cual los vecinos y las vecinas elabo-

ran proyectos y soluciones a las distin-

tas problemáticas de la comuna. Tam-

bién realizan el control y el seguimiento 

de todos los actos de gobierno de la co-

muna y de aquellos que la involucran.

"EN EL PIÑERO LAS 
AMBULANCIAS TIENEN 
QUE ENTRAR POR LA 
SALIDA, DIFICULTANDO 
LA CIRCULACIÓN 
INTERNA".
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>> fuga de palabras

Cuatro barras con cara sin aristas

enmarcaban a los barrotes lisos 

hierro moldeado con la fragua 

a golpe de yunque 

me di cuenta de que quizás      

pertenecían a la última casona de Flores 

entonces, penetré su herrumbre 

las escamas frágil sangre seca

cayeron a mis pies     

las marcas del tiempo olían a óxido

el aire ondulaba entre las rejas 

serpentina del viento 

como arpa de armonías eternas 

que acotaba el paso 

pero dejaba libre la vista

para soñar la eclosión de nueva grama

antes de ser sepultada en los cimientos

del primer edificio inteligente.

EL PROGRESO
Un aire de poesía para descomprimir 
la agenda de las elecciones.

✎ Por GAIA

Seguí leyendo nuestras noticias en 
www.lacomuna7.com.ar
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Las ferias de la ciudad tienen rebajas y precios concertados. Las recomendaciones de 
Defensa al Consumidor para hacer respetar la normativa vigente.

COMPRAR BIEN
>>TERRUÑO POLÍTICO

IIr de compras puede resultar un pro-

blema cotidiano si no se conocen las 

normas que rigen y, en tiempos de alta 

inflación, las ofertas de proximidad en los 

barrios son una verdadera oportunidad. 

Atento a esto, Defensa al Consumidor de 

la Ciudad dio a datos importantes a con-

siderar para actuar dentro de los comer-

cios. “Aprender a leer las etiquetas, cono-

cer el plazo de garantía de un producto 

adquirido en un supermercado, entender 

la forma en que deben comercializarse 

los comestibles o prestar atención a lo 

que finalmente abonamos en caja son 

herramientas que nos ayudan a optimizar 

nuestras compras; por eso desde la ciu-

dad habilitamos el canal @BAconsumidor 

a través del cual asesoramos en forma 

directa y brindamos información de los 

derechos que tenemos como usuarios y 

consumidores”, señaló Julia Domeniconi, 

funcionaria porteña. A tener en cuenta: 

1-Los precios deben estar exhibidos y el 

consumidor puede sacar fotos o tomar 

nota de los mismos. 2-Información en los 

rótulos de los productos fraccionados. 

3-Información acerca del stock de pro-

ductos en oferta. 4- Igual precio para los 

El rugby femenino crece en el club DAOM.

LA OVALADA 
EN EL BAJO 
FLORES

>>Deporte Social

El Daom es un club que queda en el 

barrio de Flores y tuvo la visión a fu-

turo de ser uno de los primeros clubes 

en tener equipo de mujeres: “Daom fue 

uno de los clubes pioneros en tener 

rugby femenino, cuando URBA (Unión 

de Rugby de Buenos Aires) organizó el 

primer torneo había menos de 10 con 

equipo femenino”, manifestó Jon Alli-

son, entrenador del rugby femenino de 

este club ubicado en Av. Varela 1802. La 

institución compite en el torneo oficial 

de URBA, pero también está disputan-

do el Seven, una modalidad de juego 

que consiste en tener siete jugadores 

en cancha, a diferencia del convencio-

nal que tiene 15 jugadores. El Daom lle-

va jugadas dos fechas y se encuentran 

en sexto lugar. Allison contó a “La Taba” 

cuáles son sus virtudes en el rol de en-

trenador: “Creo que mi mejor cualidad 

como entrenador es la tranquilidad. 

PUBLICIDAD
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15.6733.0614

Soy de explicar los ejercicios, qué es lo 

que estamos buscando y el por qué de 

cada cosa, y si no sale, lo repetimos o 

vamos a otra cosa. Intento recordar en 

todo momento que las jugadoras vie-

nen por voluntad propia, y que ningún 

entrenador tiene derecho a quitarles 

esa diversión”. Asimismo, habló de los 

valores del deporte y de cómo el Daom 

ayuda a esto: “Uno de los valores cen-

trales del deporte es la inclusión. Es un 

deporte para todo tipo de personas, to-

das las edades y todos los tamaños de 

cuerpo. Al estar situado en la zona del 

Bajo Flores, el club hace muchas activi-

dades en colegios de la zona, y presta 

sus instalaciones a los mismos para ha-

cer deporte, además de ir enseñando a 

través de los valores de integridad, pa-

sión, solidaridad, disciplina y respeto”. 

En torno a la pregunta de si hay mucha 

diferencia entre un sueldo del rugby 

masculino y el femenino, Allison ma-

nifestó que “en Argentina, el rugby es 

casi 100% amateur. A nivel masculino, 

sólo hay dos equipos profesionales, 

además del seleccionado de Seven. 

A nivel femenino, las jugadoras del se-
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leccionado de Seven reciben una beca 

del Comité Olímpico Argentina, pero 

no son profesionales. Para graficar, hay 

jugadores masculinos que cobran más 

de un millón de dólares por año, y la ju-

gadora femenina mejor paga del mun-

do no llega a 100.000 USD”. El entrena-

dor además señaló que a nivel país hay 

un crecimiento de jugadoras que se da 

año tras año, y planteó que el rugby 

femenino fue el único segmento que 

ha crecido en cantidad de jugadores 

en Buenos Aires durante la pandemia: 

“Actualmente hay más de 6000 jugado-

ras fichadas en Argentina, y esperamos 

que el año que viene sea aún más”. Es 

cierto que en algunas entidades depor-

tivas la pandemia por el coronavirus 

(COVID-19) fue un factor determinante 

para sostener los equipos, sobre todo a 

las jugadoras. Muchos clubes se vieron 

afectados y otros se rearmaron y pu-

dieron encontrarle la vuelta para seguir 

jugando este deporte.

productos en heladera que en góndola. 

5- Precios claros en relación a la carne, 

el pescado, la verdura, el pan y la comi-

da para llevar. 6- Uso de balanzas obli-

gatorio en las secciones de comestibles 

frescos. 7- Descuentos y cantidades a 

abonar en caja. 8- Productos en garantía, 

salvo los alimentos. 9- Ni “palpar” ni revi-

sar el bolso o mochila del consumidor. 10- 

Asociaciones de consumidores y libro de 

quejas. Las quejas pueden realizarse por 

la aplicación BA147 y por la web oficial. 

Sin dudas, una excelente opción para 

comprar y a buen precio son las ferias 

barriales, porque tienen rebajas de hasta 

un 50% en los precios concertados y un 

20% de descuento en las compras con la 

tarjeta de débito del Banco Ciudad. 




